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晨报讯（见习记者 叶晓

伟）

5

月

20

日，记者从市红十

字会获悉，我省已启动第三批

“红十字爱心行动———贫困先

天性心脏病儿童救助” 活动。

全省

4

家定点医院开通热线

电话，我市符合申请条件的贫

困先天性心脏病患儿可打电

话报名。

据了解， 从去年

4

月起，

省红十字会在全省范围内开

展贫困先天性心脏病儿童救

助活动， 省胸科医院（

0371-

65579055

）、新乡医学院第一附

属医院（

13803800007

）、洛阳市

中心医院（

0379-62883088

）、

濮阳市安阳地区医院（

0372-

5958100

）四家医院参与，省红

十字会将为每位患儿分别提

供

2000

元至

5000

元救助款。

据市红十字会秘书长侯

明德介绍， 我市年龄在

0

岁

～

14

岁、 患有先天性心脏病的

贫困家庭儿童，均可申请基金

资助。申请条件为：河南户口，

享受最低生活保障；经检查具

有手术适应症，且病情较为稳

定者。 符合条件的患儿，可以

直接拨打

4

家医院的热线电

话报名。

侯明德还告诉记者，热线

工作人员将把报名患儿的详

细信息提交医疗专家，由专家

按照救助条件进行初筛，报名

患儿可就近到定点医院心脏

外科接受各种检查、确诊。

贫困先心病儿童的家长注意了
红十字会开始救助贫困先心病儿童，可电话报名

晨报讯（见习记者 李

可）

5

月

20

日，记者从市国税

局办税服务厅了解到， 自今

年

1

月

20

日车辆购置税新

政策实施以来， 我市纳税人

共享受到优惠

494

万元，其

中小排量汽车的纳税比率占

48%

。

按照国家有关政策， 自

2009

年

1

月

20

日起至

12

月

31

日， 对

1.6

升及

1.6

升以

下排量的乘用车按

5%

征收

车辆购置税， 比以前税率减

半。 此优惠政策的出台， 有

力地刺激了小排量汽车的消

费。

据市国税局办税服务厅

有关统计数据显示， 截至

4

月份， 我市今年车购税征收

车辆累计

4054

辆，比去年同

期增加了

1002

辆，同比增长

32.83%

， 其中办理车购税的

1.6

升及

1.6

升排量以下汽车

占到了总纳税车辆的

48%

，

比率比往年同期大幅上升。

据统计， 自车购税优惠政策

实施以来， 我市纳税人共享

受到优惠

494

万元。

晨报讯（见习记者 张

凯培）

5

月

20

日上午， 在省

高速交警支队鹤壁大队违法

处理室， 一对年轻人正互相

埋怨。 原来， 这两人因在高

速公路上练车刚被民警查

获。

5

月

20

日上午

9

时许，

高速交警支队鹤壁大队民警

黄峰、 李小超巡逻至京港澳

高速

542

公里处附近时，发

现一辆白色捷达车正在骑压

应急车道和行车道的分界线

缓慢行驶， 车速明显低于高

速公路上的最低限速

60

公

里

/

小时。 当巡逻车与该车并

行时， 民警们发现一年轻女

子正在驾驶， 看到警车突然

而至，该女子惊慌失措，车子

也开始摇摆起来。

随即， 民警用高音喇叭

呼叫该车靠边停车接受检

查。 经询问得知，该女子王某

并没有驾驶证， 是跟随副驾

驶位置上的年轻男子李某一

同去浚县省亲的。 两人是一

对情侣， 李某为了向女友炫

耀， 从朋友处借了一辆捷达

车谎称是自己的。 两人从安

阳上高速后， 一开始本是李

某驾车， 在途中王某看到路

上比较空旷，提出想要练车。

李某为了博得女朋友欢心，

就同意了， 于是出现了文章

开头那一幕。

民警将两人带回大队进

行批评教育后，按照《道路交

通安全法》 的相关规定对两

人进行了严厉处罚。

（线索提供：史瑞杰）

晨报讯（见习记者 沈

道远 秦颖）

5

月

20

日， 记

者从市建设局获悉， 今年我

市将在

12

个乡镇配建生活

垃圾收集、 压缩、 中转和运

输系统， 并按照“村收集、

乡运输、 县处理” 的原则进

行建设。 每个垃圾中转站服

务人口将达到

2

万人左右，

这意味着我市将有

24

万左

右农民受益， 对改善我市农

村地区环境卫生将会起到巨

大作用。

据介绍， 我市此次选择

12

个乡镇进行垃圾中转站建

设， 是在全省统一安排下进

行的。 省里将统一进行建设

施工，我市负责选址工作。 进

行配建的系统设施主要包括

小型垃圾收集车辆、 地埋式

垃圾收集压缩箱、工作间、沉

淀污水收集池和垃圾自动装

卸运输车等， 垃圾中转站的

选址面积原则上将不小于

300

平方米。

按照计划， 我市的选址

工作将在

6

月

15

日前完成。

7

月

1

日垃圾中转站土建施

工将全面启动。

8

月

1

日起，

开始进行设备安装及调试、

工作人员培训等工作。

11

月

底前，全市

12

个乡镇的生活

垃圾收集、压缩、中转和运输

设施建设将全部完成。

晨报讯（记者 柯其其）

“现在接到市民取钥匙的求助

报警，我们都是让其找开锁公

司。 不是我们不愿意服务群

众， 而是因为消防警力有限，

一旦其他地方出现火灾等紧

急事件，就占用了相对有限的

消防力量。 ”

5

月

20

日，山城

区消防大队的负责人说。

据山城区消防大队负责

人介绍， 一些市民忘了带钥

匙， 总是习惯性地拨打

119

，

几乎每个月都要接到数起取

钥匙求助电话。开门取钥匙看

上去是小事， 但危险性可不

小，“每次去都要开辆消防车，

派上几名携带消防工具的战

士，因为居民要求不能破坏门

锁， 战士们只能冒险攀楼，有

时还可能发生意外。且取钥匙

这类小事占用了相对有限的

消防力量，造成警力缺失。 ”

为什么市民取钥匙爱找

消防战士？ 许多市民表示，

找消防战士一来不用花钱，

二来让人信任。“找开锁公司

一次就要花几十元呢， 再说

开锁公司这么多， 哪一家才

是正规的？ 万一出现麻烦怎

么办？ ”

“不再义务取钥匙， 并不

意味着消防部门就不再管类

似的事了。 ”山城区消防大队

负责人表示，他们虽不提倡消

防队员出警帮忙取钥匙，但如

果遇到有老人、小孩被困家中

或家里存在煤气罐未关等危

险情况，可能因此造成损失或

人员伤亡的，消防部门将迅速

出警控制。

新《消防法》第三章第三

十七条明确规定：“公安消防

队、专职消防队按照国家规定

承担重大灾害事故和其他以

抢救人员生命为主的应急救

援工作。 ”对此，消防部门请市

民理解、配合消防工作，单纯

为了取钥匙，请找开锁公司。

消防队不是开锁公司

开锁取钥匙 别打119

晨报讯（记者 肖广军）

市民王先生

5

月

19

日向记

者反映， 他在我市多条道路

上都发现消防设施被破坏的

情况， 有的还是位于人口密

集的地方， 这让他很是担

心。

据记者调查， 市政消火

栓及其他公共消防设施遭到

不同程度损坏， 淮河路、 泰

山路等多条道路上的消火栓

零件被盗， 致使消火栓部件

不全， 如无阀门或阀芯损坏

等； 有些消火栓则是因施工

几乎被埋到地下， 无法正常

使用； 有些设在街边的消火

栓， 被小摊贩摆摊设点占

住， 在灭火过程中将妨碍消

防战士取水， 影响灭火进

程。

据了解， 消防设施是综

合全市各生产要素而分布

的， 消火栓缺失阀门将使其

不能正常使用， 可能造成不

必要的财产损失或人员伤

亡。

王先生认为， 市民应提

高素质积极保护消防设施，

这也是在保护自己的生命和

财产安全， 同时他也吁请有

关部门对这些被损坏的消防

设施进行维修。

消防设施损坏严重
发生火灾自救难

晨报讯（见习记者 陈海

寅 沈道远）动漫影片展播、

新书展、 电子读物展、 少儿

智力玩具比赛、 亲子故事比

赛……

5

月

20

日， 从市文化

局传来好消息，伴随着下周即

将到来的全国图书馆服务宣

传周，市图书馆策划了十余项

文化活动，以更主动、更有效、

更迅捷地为读者服务。

据介绍， 我市将于

5

月

25

日至

6

月

1

日开展

2009

年

度图书馆服务宣传周活动，届

时将举办十余项文化活动，包

括迎“六一”动漫影片展播，举

办“红五月”新书展，举办精品

图书、电子读物展，举办少儿

智力玩具比赛、第二届“小读

者之星”亲子故事比赛等。 市

民如果对此感兴趣，可以前往

市图书馆报名参加。

另外，在此期间，图书馆

还将举办公开服务承诺签约

仪式、 服务工作问卷调查、全

国文化信息资源共享工程优

秀电子图书阅读活动，并将建

立劳教所借阅点和送书进基

层。 （线索提供：王新伟）

和孩子一起参加故事比赛去
5

月

25

日至

6

月

1

日，市图书馆新书展等

10

余项活动同步进行

高速路上学开车
大胆“ 司机”被严罚

12

乡镇将建垃圾中转站

农民生活垃圾将得到处理

车购税新政实施后

我市纳税人共享优惠 494万元

晨报讯（见习记者 邓

叶染）炎炎夏日，行道树的浓

荫给行人带来了清凉， 许多

步行的市民都喜欢在树荫下

徜徉。然而，一些临街饭店也

将饭桌摆上了人行道， 使得

行人通过时大为不便。

5

月

19

日中午， 在新区

淮河路中段一麻辣烫店门

前， 记者看到， 桌子从店门

口一直摆到了人行道的草坪

里， 食客与服务员穿梭其

间， 堵得这一段路水泄不

通。 行人从这里经过时， 有

的从桌子中间挤了过去， 有

的从机动车道上绕了过去。

家住附近小区的冯大爷对此

很不满， 他对记者说： “饭

店为了自己生意红火， 把饭

桌摆上人行道， 不顾行人方

便。 我就住旁边的华夏小

区， 每次从这儿经过时都很

不方便， 有关部门应该管管

了。” 不仅这里如此， 记者

在调查中发现， 一到吃饭时

间， 许多临街的饭店都纷纷

把饭桌摆到人行道上， 在食

客们大呼畅快的同时， 许多

行人却只能绕道而行。

随后， 记者将这一情况

反映到了淇滨区城市综合监

察队。 据工作人员介绍，目前

他们已开始着手通知这些饭

店了， 逾期不改者将依法对

其进行处罚， 欢迎广大市民

积极举报。

餐桌摆到人行道
城管局：已着手处理，欢迎市民举报

摊点包围中的消火栓

新区黄河路中段的破损消火栓

新区九州路上的破损消火栓


